
令和5年度第2回中央区文化財保護審議会

令和5年11月29日（水曜日）　　午前10時～12時

本庁舎　6階　教育委員会会議室

玉井会長　馬場委員　岩切委員　西木委員　山崎委員

（欠席委員）谷川副会長　平野委員　湯浅委員

平林教育長　生島次長　植木図書文化財課長　西谷郷土資料館次長

仲光総括文化財調査指導員 北文化財調査指導員　古澤文化財調査指導員

鈴木主事　 齋藤主事

１．開会

２．会長挨拶

３．教育委員会挨拶

４．区民文化財登録のための諮問について

５．諮問についての説明・審議

　  (1) 登録候補　日本橋魚市場組合及び東京魚市場組合関係資料の取り下げの報告

　　(2) 区民文化財の登録候補について（審議）

　　○額縁商「八咫家」の看板（登録候補）

６．連絡事項

７．閉会

別紙のとおり

議事の概要

審議の経過
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令和５年１１月２９日開催 

中央区文化財保護審議会 

審 議 の 経 過 

 

１ 開 会 

 ○ 事務局（図書文化財課長）が、本日の会議は出席委員の定足数を満たしており、有効に成立して

いることを報告した。 

 

２ 会長挨拶 

 ○ 玉井会長が挨拶を行った。 

 

３ 教育委員会挨拶 

 〇 平林教育長が挨拶を行った。 

 

４ 区民文化財登録のための諮問について 

 ○ 区民文化財登録のための諮問について、平林教育長から玉井会長に諮問文を渡した。 

 

５ 諮問についての説明・審議（議長 玉井会長） 

○ 事務局（郷土資料館次長）が日本橋魚市場組合及び東京魚市場組合関係資料の取り下げについて

の説明を行った。 

（１）登録候補 日本橋魚市場組合及び東京魚市場組合関係資料の取り下げについての報告  

  （主な意見等） 

 ・重要な意味を持つ資料だと思うので、帰属がはっきりしないものも取り込んで保存を図って 

いってほしい。 

・途中経過を見て判断できる場を設けて欲しい。 

 ・市場が築地にあったことは大切なので、やがて指定に向いていただきたい。 

（２）区民文化財候補についての説明・審議 

 担当する文化財調査指導員が、概要等を読み上げて説明を行い、委員の意見を聴取した。 

 ① 額縁商「八咫屋」の看板（登録候補） 

（主な意見等） 

 ・看板の文化的背景から民俗資料ではなく、歴史資料の方が良いのではないか。 

 ・諮問文の文章が長いこと及び順番が入り交じっているので、整理が必要ではないか。 

 ・材質がわかっているならはっきり書いた方が良いのではないか。 

 

６ 連絡事項 

 ○ 事務局（郷土資料館次長）が、以下について説明した。 

・第３回文化財保護審議会について 

 

７ 閉 会 


